



Le métropolite Hilarion : La propagation du néopaganisme n'a rien à voir avec la renaissance de la religion de nos ancêtres

Le métropolite Hilarion de Volokolamsk, président du Département des relations ecclésiastiques extérieures du Patriarcat de Moscou, a accepté de donner des commentaires pour le reportage spécial d'Alexandre Loukianov, « Les témoins de Péroun », diffusé sur la chaîne de télévision « Rossia 24 » le 7 octobre 2017.

Le métropolite Hilarion : Le néopaganisme, c'est un phénomène multiforme. Ce terme recouvre souvent différentes organisations sectaires agressives, qui se préoccupent moins de la renaissance des religions païennes que d'éduquer leurs adeptes dans un esprit de haine et de violence. Nous savons que de nombreux crimes ont été commis sous l'inspiration du néopaganisme. C'est un phénomène qu'il faut étudier très attentivement.

S'agissant de la religion païenne russe qu'est venue remplacer le christianisme en 988, nous savons trop peu de choses sur elle pour qu'il soit possible de la faire vraiment renaître. La tradition a été interrompue il y a plus de mille ans. Il en est certes resté quelques vestiges, mais la tradition a bien été interrompue, et nous n'avons pas de connaissances réelles. Tout ce qu'on fait passer aujourd'hui pour la soi-disant croyance immémoriale des Russes n'est qu'une contrefaçon et une falsification. Il faut que ce soit bien clair.

Il y a bien, en effet, sur le territoire de la Russie, de petits peuples qui ont conservé leurs croyances païennes jusqu'à aujourd'hui. C'est une autre histoire. Mais les néo-païens, dont on entend de plus en plus souvent parler dans les informations à l'occasion de tel ou tel crime, ce sont des gens qui n'ont aucun rapport avec la religion. Pour eux, le paganisme est un masque qu'ils revêtent pour mieux commettre leur crime en se cachant derrière.

Question : Peut-être est-ce un moyen de diriger les gens, de les motiver pour les faire mal agir en leur donnant des motifs ? Sur leurs réseaux, on peut lire que la Journée du Baptême de la Russie est une journée d'affliction. Ils agissent beaucoup contre l'Église orthodoxe russe. Deuxième question : il est arrivé, par exemple à Sakhaline, qu'un néo-païen entre dans une église et fusille des gens...

Le métropolite Hilarion : Les néo-païens qui commettent des crimes se positionnent violemment contre l'Église, parce qu'elle a toujours combattu les superstitions et tous les crimes se donnant la

religion pour prétexte. Nous pouvons établir ici un parallèle historique : l'un des premiers projets de l'Allemagne nazie a été la renaissance du paganisme. Il s'agissait de museler l'Église chrétienne, de rendre les gens agressifs et de justifier les crimes. C'est ce qui se passe aujourd'hui dans le phénomène du néopaganisme.

Question : J'aimerais connaître votre avis sur un autre aspect du problème. On remarque des tentatives d'introduire le néopaganisme dans les clubs sportifs, ou encore par dans les associations d'anciens militaires. Des sociétés de ce type sont en augmentation dans les structures du ministère de l'Intérieur, parmi les gens qui doivent défendre la loi, les citoyens, etc. N'est-ce pas une menace pour la société ?

Le métropolite Hilarion : La propagande du paganisme dans les structures du maintien de l'ordre est en effet inquiétante, car leurs agents ont le droit de porter l'arme du fait de leurs obligations et, selon la loi, ils ont aussi le droit de recourir à la force dans certains cas. Le fait que l'intérêt pour les cultes néo-païens grandisse chez ceux qui sont chargés de maintenir la stabilité dans la société, qu'on regarde comme les garants de cette stabilité, est un symptôme alarmant auquel l'ensemble de la société doit prêter attention.

Question : Le terme de « lutte » n'est peut-être pas adapté dans ce cas, l'Église ne doit sans doute pas lutter, mais seulement prier... Et pourtant, que peut entreprendre ou qu'entreprendra l'Église orthodoxe russe pour extirper ce phénomène ?

Le métropolite Hilarion : Il faut avant tout expliquer que le néopaganisme tel que le présente les membres de différentes sectes néo-païennes n'a rien à voir avec la religion traditionnelle de la Rus' antique. La propagation du néopaganisme n'a rien à voir avec la renaissance de la religion de nos pères, c'est un moulage, un faux, une contrefaçon, une falsification. Je pense que si les gens le comprennent, ils n'iront sûrement pas se laisser entraîner par ce genre de courants pseudo-religieux.

Source: <https://mospat.ru/fr/news/48139/>